



かんせい せんせい
なんとか完成。先生、どうですか？



まいきりほう
舞鑽法でも、へとへとだよ

昔の火おこしは大変！



中原上宿遺跡には、歩道に、復元された弥生時代の住居や記念碑、さらには発掘された家の跡などを元にした絵が書いてありました。米作りの時代は、水や土地を求めて争いがあつた時代でした。発掘された遺跡の中に、縄文時代と弥生時



しました。糸は植物の纖維でできています。
2つの時代の布作りを体験して、
普段わたしたちが何気なく着ている
洋服は、長い時間をかけて、昔の人
の知恵から生まれたものだということ
とを知りました。



うわあ、燃えた！^も



The main image shows four individuals (three adults and one child) standing in front of a traditional Japanese stone structure with a thatched roof. The adults are holding clipboards and appear to be guides or researchers. The child is also holding a clipboard. The background features lush green trees and a building. To the right, there is Japanese text and a small inset image showing two dark, irregularly shaped artifacts.

わたしたちは発
見できました。

矢じりも時代に
よって違うんですね。下:縄文時代

上:弥生時代



代の矢じりがありました。縄文時代の矢じりは小さく、動物を捕まえるためだけに使つたのに對して、弥生時代の矢じりはするどく、とがつたものになつてゐます。人間同士の争いに使うためだつたそうです。

米作りが後の世の中に争いを巻き起^おこしてしまつたなんて、とても驚^{おどろ}きました。みんなが平等に生活していれば争いは起きなかつたかもしきないのにと思ひました。だけど、遺^{おも}跡からこんなことまで分かることをわたしたちは発^{はつ}見^{けん}できました。

きやすくて田んぼを作りやすい谷あ
いに、弥生時代の人々は住んでいま
した。大昔の人が米作りを始めてか
ら何が変わったと思いますか？そ
れまで、人々は狩りをしたり木の実
をとつたりして、みんなで分けてい
たので、貧富の差はありませんでし
た。しかし米作りが始まつてからは、
収穫量の違いにより貧富の差が生ま
れてしまつたのです。

ひとく
人の暮らしも変化しました

ひとく
平塚の遺跡から、焼けたお米が付
いた土器が発見されているそ
うです。このことから、平塚
でも米作りをしていたことが
分かります。平塚でも米作り
を始めたことによって、貧富
の差が生まれていたのかな。